

Le livre-cartes de Saint-Julien-en-Genevois Un siècle de souvenirs en images

C'est à l'issue d'un congrès que Henri Joubert, maire de Saint-Julien, a eu l'idée de plancher sur la réalisation d'un livre retraçant l'histoire de sa commune. L'idée a fait son chemin pour arriver enfin à son terme ces jours. Le produit fini se présente sous la forme d'un recueil de 96 pages donnant à voir essentiellement des photos et cartes postales anciennes. Il est complété par des textes retraçant quelques aspects historiques telle l'annexion de la Savoie, la période durant laquelle la ville était située sur territoire suisse et les événements liés à cette période.

Pour donner corps à son projet, M. Joubert a fait appel à un aîné, John Favre, un ancien Saint-Julienois revenu au pays après plus de 20 années d'expatriation. Ce dernier a effectué une sélection très intéressante permettant de faire revivre le passé chargé de toute son histoire et de ses souvenirs, et ce grâce à la contribution de plusieurs personnes possédant des collections de documents et de cartes postales d'époque.

Et sa compilation ratisse large : de l'ancienne mairie à la sous-préfecture, de l'hôpital d'alors en passant par l'ancienne église, le château de Thairy, l'ancien tramway de Genève



Vision de 1905, époque à laquelle Saint-Julien-en-Genevois était relié à Genève par le tram. L'envoi d'une carte postale coûtait alors 0,10 cts !

(notre photo) et son dépôt qui se situait alors place du Crêt : un hangar en bois repris par les frères Brunet qui faisaient commerce de fruits. L'ouvrage présente aussi l'hôtel du "Cheval Blanc" qui servait de relais et dont le rôle a inspiré le nom de l'ac-

tuelle "Diligence", gérée par le chef Christophe Favre. Sont également à découvrir l'ancienne gare de Saint-Julien et bien d'autres édifices.

Nul doute que le recueil baptisé "Saint-Julien-en-Genevois en images" obtiendra le succès qu'il mérite, voire même au-delà des espérances escomptées. En effet, l'ouvrage en question s'adresse à tous les publics : anciens, jeunes et personnes nées ou résidant dans le Bassin Genevois ou en Suisse voisine. Bref, à tous ceux qui, de près comme de loin, s'intéressent à l'histoire de notre si beau pays de Savoie.

C'est tout naturellement que l'édition de ce livre a été confiée à la savante société d'histoire locale "La Salévienne", dirigée par Nadine Mégevand. L'impression en a été assurée par l'imprimerie Maury. Dès le 31 octobre, il ne devrait plus être possible de bénéficier du tarif spécial de 130 F dans la mesure où la période dévolue à la prime souscription s'achèvera. Notons que quelques 250 exemplaires numérotés sont encore disponibles au prix de 180 F. Les ouvrages acquis avant le 31 octobre seront à retirer en mairie dès le 14 novembre prochain, jour de présentation de ce magnifique recueil. Dès lors, il sera disponible dans les librairies pour la modique somme de 150 F. (B.T.)



LA SAVOIE PITTORESQUE

Saint-Julien - Ancienne Église et Bureau de poste

Collection Mégevand : aperçu du centre de Saint-Julien où se côtoyaient l'ancienne église, avec sa tour carrée, et le bureau de poste.